



Au sud de l'équateur

L'Honorable Pierre De Bané au Zaïre, au Burundi et au Rwanda

C'EST en arrivant à Kinshasa le 22 octobre que l'Honorable Pierre De Bané, alors ministre canadien de l'Expansion économique régionale et maintenant, depuis janvier 1982, ministre des Relations extérieures du Canada, entamait une visite éclair de cinq jours dans trois pays africains. Cette visite devait le conduire successivement au Zaïre, au Burundi et au Rwanda. C'est avant tout sous le signe du renforcement des relations politiques avec ces pays et pour une prise de contacts personnels avec leurs dirigeants que le ministre De Bané effectuait cette tournée.

Au Zaïre : concertation politique

Bien que le Zaïre et le Canada aient un programme de coopération important sur lequel il convenait, bien sûr, de faire le point, le but principal de la mission de l'Honorable Pierre De Bané, était le renforcement de relations politiques entre les deux pays et la concertation sur les grands problèmes internationaux. Tout au long de son séjour, aussi bien lors des entretiens officiels que lors des diverses entrevues qu'il accorda à la presse, le ministre De Bané souligna les ressemblances existant entre le Zaïre et le Canada : deux pays immenses occupant une position stratégique sur leurs continents respectifs. «*Le Zaïre, a-t-il déclaré, est appelé à devenir, lors des dix prochaines années, l'un des grands fournisseurs mondiaux de matières premières et le grenier du continent africain. De*



● *Le Citoyen Paye-Paye Siakazige, commissaire d'Etat à l'Economie de la République du Zaïre remettant un cadeau à l'Honorable Pierre de Bané lors du dîner-débat.*

ces similitudes découle une nécessité de relations politiques substantielles entre nos deux pays».

Accueilli à Kinshasa par son hôte, le Citoyen Pay Pay Syakasigé, commissaire d'Etat à l'Economie, et par l'ambassadeur du Canada, M. Jean-Guy Saint-Martin, le ministre De Bané participa le soir même de son arrivée en compagnie du commissaire d'Etat aux Affaires étrangères et à la coopération internationale, le Citoyen Yoka Mangono, et de son hôte à la soirée organisée à la mémoire de la re-

grettée Mama Mobutu. Il devait revoir ces personnalités zaïroises dès le lendemain matin lors des entretiens officiels. Dans l'après-midi du 23 octobre, il effectua une visite au chantier du pont Mompono, dans la zone de Kalamu, à Kinshasa, projet auquel le Canada apporte une assistance financière, et procéda, au département des Affaires étrangères, à la signature d'un arrangement particulier relatif à la coopération canado-zaïroise dans le cadre du Service permanent d'inven-